
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 23 DE DICIEMBRE DE 1794.

Constantinopla 25 de Setiembre.

Ha vuelto el Capitan Baxá de los Dardanelos á esta Capital, habiendo dado allí órdenes para que se construyan prontamente 3 navios de 74 cañones. Tambien se trabaja en este arsenal con la mayor actividad á fin de que para la primavera pueda salir de nuestros puertos una esquadra respetable. Asimismo se ha mandado que todas las fortalezas y castillos del canal y del mar Negro se pongan en el mejor estado de defensa, y en ello se ocupan 10⁰ hombres. La propia actividad se observa en las tropas terrestres, las quales se aumentan diariamente, y se ejercitan en las maniobras y evoluciones militares.

En embarcaciones Turcas se han despachado de aquí 150 Franceses para Marsella, segun se cree á solicitud del ciudadano Descorches, quien ha presentado recientemente á los Ministros Turcos una relacion histórica que comprehende todas las operaciones de los exércitos Franceses.

Aunque cruzan en el Archipiélago muchos corsarios Franceses no se echa de ver que la Puerta tome providencias contra ellos, sin embargo de las continuas protestas de las Potencias aliadas y marítimas.

Stockolmo 20 de Octubre.

El Enviado de la Corte de Lóndres ha asegurado de oficio á este Ministerio que todas las embarcaciones Suecas detenidas por naves Inglesas y conducidas á los puertos de la Gran Bretaña serán puestas en libertad, y que en adelante podrán todas navegar á Francia sin impedimento alguno, excepto no obstante las que lleven municiones de guerra.

La esquadra Francesa, que cruzaba en el mar del Norte, ha entrado en Bergen, capital de Noruega, para armar, alistar y conducir á Francia las muchas presas que ha hecho. Po-
cos

cos dias ántes recorría estas costas una division Inglesa , que posteriormente ha desaparecido. Extrañóse su retirada , quando se creia que su objeto era impedir á los Franceses conduxesen á sus puertos tan gran número de presas ; pero quizá las continuas tormentas que reynan en estos mares la habrán obligado á acogerse á alguno de sus puertos.

Viena 3 de Noviembre.

Con fecha de 16 de Octubre mandó el Emperador entregar al Imperio su último Manifiesto á fin de que se arme en cuerpo para la comun defensa. Menciona S. M. I. todos los esfuerzos hechos hasta ahora , los gastos ocasionados , y sus repetidas instancias ; y añade que el Imperio estará sin duda plenamente persuadido de que el Emperador ha cuidado largo tiempo con sus ejércitos en la defensa del mismo Imperio , y que del propio modo cuidará en adelante , con tal que con la posible prontitud se levante en cuerpo el Imperio y se arme ; que al fin si esta última instancia no produxese el deseado efecto , se considerará el Emperador libre de toda obligacion , y solo dará su contingente.

El 28 del mes último se celebró aquí una gran conferencia presidida por el Emperador , y compuesta de los Ministros y de los Presidentes de los Departamentos de todos los Estados de S. M. Apenas se concluyó , se despacharon correos á los ejércitos , al Imperio , á Inglaterra , Rusia , Prusia é Italia , y además se mandó segunda leva de otros 6000 hombres , y se embargaron los caballos de muchos nobles y particulares.

Los 3 Colegios de la Dieta de Ratisbona se convocaron el dia 6 de Octubre para resolver sobre la propuesta hecha por el Xefe del Imperio en orden al quintuplo aumento del ejército , y quedó acordado unánimemente.

Neuwied 21 de Octubre.

El quartel general del Conde de Clairfait se ha establecido á un quarto de legua de Zinndorf. A la orilla opuesta del Rhin están los Franceses no lejos de Remagen : en el distrito de Eifel llegan sus puestos avanzados hasta Blankenheim , y se hallan dueños del valle de Martore.— A un quarto de legua de esta ciudad se erigen 3 baterías , que dominan la isla situada en medio del Rhin , á fin de impedir el paso á los Franceses si lo intentasen por allí.

Los Oficiales Austriacos diéron ayer tarde orden de juntar

50 carros de á 4 caballos para conducir las municiones destinadas á Maguncia, por haber tenido aviso de que los enemigos han destacado de su ejército varios cuerpos que marchan contra aquella ciudad pasando por el Hundsruk.

Hochheim 26 de Octubre.

El Feld-Mariscal Mollendorff, cuyo cuartel general estuvo aquí, se hallaba apostado con su ejército en el Selz esperando á los enemigos, que en numerosas columnas se adelantaban por varias partes, obligando á replegarse los puestos avanzados, la vanguardia, y señaladamente los cuerpos de los Generales Kohler, Ruchel, Blucher, y del Coronel Estocq. Sin embargo los enemigos fuéron vigorosamente rechazados con pérdida: quando de improviso recibió Mr. Mollendorff una órden del Rey su amo en que le decia que habiendo los Imperiales desistido de todo objeto ofensivo, y pasado el Rhin, no debia ya sacrificarse por un pais de poco valor, con riesgo de exponerse á la suerte de una derrota fatal; y que así debia tambien retirarse desde luego al otro lado del rio. Cumpliósse tan puntualmente esta órden, que todo el ejército atravesó el Rhin los dias 23 y 24 por dos puentes de barcas, que se echáron en Ingleim y Patersane, sin experimentar la menor pérdida; por el contrario los enemigos que lo molestaban, empeñándose continuamente en escaramuzas, perdiéron mucha gente entre muertos, heridos y prisioneros. El ejército se halla ahora acantonado en la orilla derecha del Rhin desde Guntersheim hasta el monte de San Juan, extendiéndose sus destacamentos á Lorch y Caun. El General Mollendorff tiene su cuartel en Stochheim, el Príncipe heredero en Grosgerau, y el Teniente General Conde de Kalkreuth en Wisbaden.

Manheim 27 de Octubre.

Antes de ayer obligáron los enemigos á 4^o paisanos á levantar trincheras en los contornos de Friesenheim, de lo qual se infiere que se proponen mantenerse allí.

La noche del 20 al 21 atravesáron el Rhin el Feld-Mariscal Mollendorff por Eltvil, y el Príncipe heredero de Hohenlohe, con el cuerpo de Benjowski, por Oppenheim, á causa de adelantarse por todas partes con grandes fuerzas el ejército enemigo.

El General Frances Michau ha tomado posesion de Worms y de Kirckheim-Poland; la otra columna que entró en Kreuznach

nach se ha apostado á la márgen derecha del Nahe.

Coblentza 21 de Octubre.

Ayer hicieron los Franceses un ataque contra todas las líneas de nuestros puestos avanzados, principalmente contra el que defendian los Húsares de Barco. Aunque duró bastante tiempo el fuego, no pruduxo novedad alguna el ataque. Esta mañana al amanecer lo repitiéron contra los puestos avanzados Austriacos que consistian en 2 batallones de Valacos, y en los Húsares de Barco y Berchini; nuestras tropas sostuviéron vigorosamente sus puestos sin pérdida alguna. Se teme no obstante la suerte de esta ciudad, y parece que las circunstancias determinarán á nuestros Generales á abandonarla. — Hoy llegó aquí el General Beaulieu, y despues de conferenciar con los Generales Melas y Nauendorf salió con ellos á las 2 de la tarde, á la frente de un batallon de infantería, una division de dragones, otra de Húsares y algunas piezas de artillería para reconocer el pais y la situacion de los enemigos al lado de allá del Mosela, desde Polisch hasta Mayen, por si fuese posible arrojarlos de los contornos de esta ciudad.

Maguncia 6 de Noviembre.

En las inmediaciones de Hechtsheim han llegado ya á las manos con nuestros Húsares los cazadores Franceses. El dia 1.º de este mes ocupáron algunos batallones enemigos la altura de aquel pueblo; á las 4 de la tarde entró en Monbach un cuerpo de 250 Franceses, y al pasar por la aldea hizo fuego á nuestros piquetes: el Comandante de division Jovrisch destacó 2 patrullas para reconocer sus movimientos. Retiráronse entónces los enemigos; pero despues volviéron en mayor número, acometiéron á las patrullas, y consiguieron coger 7 soldados y 3 Sargentos prisioneros.

Esta mañana se presentáron partidas numerosas enemigas, que venian de Hechtsheim con obuses y cañones; era su ánimo molestar á los trabajadores empleados en fortificar á Weisenau, y con efecto les hicieron algun fuego de artillería, el qual no causó daño. Al fin les disparáron con tal vigor desde las trincheras, que tuviéron que huir precipitadamente.

La mitad de esta guarnicion ha hecho ya algunas salidas.

Se ha publicado aquí un bando mandando salgan de la ciudad todos los mendigos extrangeros sospechosos; y se ha puesto pena de muerte al que se atreva á hablar de la rendicion de la plaza.

Wesel 28 de Octubre.

Ayer tarde llegó aquí el General Conde de Clairfait, y pasó inmediatamente á Rees. — Los Austriacos han levantado su cuartel general de estos contornos.

Hace dos dias que están los Franceses bombardeando á Nimega; pero habiendo querido tomar por asalto las obras exteriores, fuéron rechazados y tuvieron una pérdida considerable.

Francfort 7 de Noviembre.

En la noche del 2 al 3 del corriente se entregó á los Franceses el castillo de Rheinfelds. El Landgrave de Hesse-Cassel, que iba al socorro de aquella fortaleza con buen número de tropas, así que tuvo aviso de su pérdida se restituyó á Hanau.

Antes de ayer se oyó un fuerte cañoneo hácia Maguncia; luego se supo que los Franceses intentáron hacerse dueños de una isla del Rhin, situada en frente de Monbach; pero los Imperiales los rechazáron con gran pérdida.

Es tan fuerte y sostenido el fuego de cañones y morteros que hacen los Franceses contra Maestrich, que en breve no quedarán en aquella ciudad sino las murallas.

En un pueblo llamado Willelmstadt, inmediato á esta ciudad, se celebró á fines del mes último una junta á que asistieron los Príncipes de Baden, de Hesse-Darmstadt, y el Landgrave de Cassel. El objeto de sus deliberaciones fué proveer á la seguridad de la Alemania, y en particular de la margen derecha del Rhin. Quatro puntos principales se examináron y estableciéron: 1.º Aprontar con la mayor brevedad todas las tropas que el Emperador ha pedido en nombre del Imperio. 2.º Juntar cada uno sus Milicias para formar un cordon á orillas del Rhin, y á espaldas de los puestos ocupados por las tropas Austriacas ú otras. 3.º Establecer un cuerpo de ejército separado, que baxo el mando del Landgrave de Hesse-Cassel acuda á donde lo exijan las circunstancias. 4.º Pensar en todos los medios de impedir se propaguen en Alemania los escritos y las máximas de los Franceses. — El Elector de Maguncia, el Duque de Wurtemberg, el Príncipe Obispo de Wurtzburgo, y otros Príncipes han accedido ya á estas providencias.

Lóndres 8 de Noviembre.

Ayer noche llegó aquí un criado del Duque de Yorck, que salió el dia 4 del cuartel general del ejército Británico en Arnheim con noticia de que los aliados se hallan en estado de obrar

ofen-

ofensivamente con esperanzas de feliz éxito, cooperando con el Duque de Yorck un cuerpo de 25⁰⁰⁰ Austriacos. — Nimega está defendida con 15⁰⁰⁰ hombres; el 1.º de este mes abrieron los enemigos las trincheras delante de aquella plaza.

Ha nombrado S. M. Británica las personas que deben servir en el cuarto del Principe y de la Princesa de Gáles.

De Cork han salido para las Indias Occidentales los navios de guerra Ganges y Montaigne de 74 cañones.

Una carta de Monreal, recibida á mediados de Octubre, incluye las noticias siguientes: „Ha vuelto recientemente á Michilimakinac. Mr. M'Kenzie al cabo de un viage de casi 4 años, durante los quales tuvo la felicidad de atravesar el continente del Océano pacifico, y llegar á un parage entre la Isla del Rey-Jorge y Nootka-Sund. En otro viage que hizo anteriormente por los países situados al Noroeste, á efecto de establecer una comunicacion mas extensa con los Indios relativamente al comercio de pieles, llegó á las márgenes de un rio que corria hácia poniente, y cuyas aguas subian mas de 2 pies en tiempo de la marea, de lo que infirió que no estaba muy distante de algunas costas. Executando otra expedicion desde Michilimakinac, despues de experimentar los trabajos inevitables en semejantes viages por rios y bosques, en los quales era forzoso conducir á hombro las canoas, llegó á los últimos confines del continente occidental; circunstancia que será en adelante de la mayor consecuencia para aquel país, por quanto abre una comunicacion directa con la China, y puede sin duda alguna conducir á nuevos descubrimientos. La distancia desde Michilimakinac hasta la costa occidental se supone ser de 1500 millas; y hasta ahora no pasaban las factorias mas allá de 1⁰⁰⁰ millas.

Con fecha de 21 escriben de Jersey saberse allí que el cuerpo de Realistas, conocido con el nombre de Chouans (que era el que tenian dos hermanos que lo formaron) el qual hace 6 semanas no ocupaba sino 40 leguas de terreno, ha extendido los progresos de sus armas en mas de 60 leguas. El dia 20 salió de aquella isla para volver á Francia uno de los Xefes de las tropas Reales Francesas, que habia venido á Londres para solicitar socorros de armas y municiones.

Ginebra 9 de Noviembre.

Muy disgustados se muestran los Jacobinos por el decreto que ha hecho contra ellos la Convencion. En una de sus últi-

mas juntas tratáron de varios medios para eludirlo, dándole diversas interpretaciones á fin de seguir su correspondencia con las otras Sociedades de los Departamentos, sin que pareciese que faltaban á las disposiciones del decreto. Hasta ahora no se consideran como vencidos; pero la Convencion no les teme, así porque han perdido casi todo su crédito, como porque todos los pueblos ponen en ella su confianza; y á la verdad recibe continuamente de los Departamentos protestas de la general satisfacción del pueblo en orden á las medidas que toma en bien de la patria; la mayor parte de ellas expresa que ya no quieren hombres feroces, que están cansados de crueldad, y que solo desean empezar á disfrutar con sosiego los frutos de la libertad, por la qual han hecho tan grandes sacrificios.

En Aviñon habian suscitado tumultos los que solicitaban se siguiesen los principios de Robespierre. Envióse á aquella ciudad el Representante Gouspilleau, que mandó prender y dar muerte á muchos de ellos, usando de los principios que sostenian. Con esto se restableció allí el sosiego.

De 19 personas acusadas ante el Tribunal revolucionario una sola ha sido sentenciada á muerte, y las demas absueltas. No suspende este Tribunal el proceso de los individuos de la Junta revolucionaria de Nántes. Como el Diputado Carrier se halla acusado y fuertemente implicado en esta causa, ha nombrado la Convencion una Junta de 21 miembros para examinarlo, y resolver si ha de ser tratado como reo. Fué llevado á ella con tropa; pero como previene la ley que un Representante del pueblo no pueda ser preso sino mediante un decreto de la Convencion, ocasionó aquella circunstancia muchas discusiones, y al fin se le dexó libre. Sin embargo aseguran las cartas del 5 de este mes que rezelándose que el pueblo, sumamente indispuerto contra aquel Representante, se alborotase si con la fuga se librara del castigo, mandó arrestarlo la Junta de Salud pública. De esta causa, muy ruidosa en Paris, se aprovechan tambien con maña los Jacobinos para recobrar parte del influxo que han perdido. Para esto se esmeran en persuadir al pueblo que este proceso es un juego en que se presenta baxo el mas horroroso aspecto la conducta de los Diputados y de los Comisarios, y que por el contrario se ocultan las atrocidades que suponen hechas por los Realistas: infunden desconfianza contra la Convencion, publicando que so pretexto de

de moderantismo está fraguado una contrarrevolucion verdadera, y que su intento es adormecer á los pueblos sobre sus derechos para darles luego una media libertad; dicen finalmente que tantas cartas como se leen en la Convencion aplaudiendo las máximas de los moderados, se escriben en Paris por cierta faccion enemiga del pueblo.

En una de las sesiones de principios de este mes se leyó un aviso del Representante Loyris, que anuncia haberse manifestado una fuerte insurreccion en el distrito de Morbihan: „El peligro (dice) solo sirve para aumentar mi actividad. No es posible imaginarse quan fascinados están los ánimos de todos estos habitantes: no hablan sino de su religion; esparcen al rededor de sí los estragos y el asombro. Se requiere absolutamente pensar en grandes medios para destruirlos. Enviadme numerosas tropas, y quedará libre el pais.” Remitióse esta carta á las Juntas competentes para que provean al remedio.

En otra sesion arengó Pelet proponiendo se declarase sin rodeos al pueblo que el motivo de la carestía era no solamente la maldad de muchas personas, sino tambien la cantidad enorme de asignados; hizo el cotejo del producto anual de la Francia con los muchos millones que circulan en papel; declamó contra el robo de los caudales públicos, y contra la resolucion de pagar exércitos de arquitectos y albañiles empleados en demoliciones y en fábricas; pidió al fin y se decretó que las Juntas de Hacienda, Assignados y Salud pública hagan un informe sobre el estado de las rentas, y propongan los medios de disminuir los asignados. De quando en quando se queman en Paris los que se cobran en la venta de los bienes llamados nacionales. La cantidad quemada hasta el 30 de Setiembre importaba 2367 millones.

Roma 8 de Noviembre.

La noche del 2 del corriente murió en esta capital el Emmo. Francisco Joachîn de Pierre de Bernis; habia nacido el 22 de Mayo de 1715, y fué promovido á la sagrada púrpura por la santidad de Clemente XIII en 2 de Octubre de 1758. Por su muerte queda vacante el quarto Capelo en el sacro Colegio. Dexa por heredero fideicomisario al Exc. Caballero Azara, Ministro plenipotenciario de S. M. Cat. en esta Corte. La herencia se valua en mas de 3000 escudos. Las Reales Princesas de Francia, que habitaban con dicho Purpurado, salieron de aquel

aquel Palacio, y fuéron á habitar por algunos dias al del mismo Ministro de España, quien las alojó con mucha ostentacion.

Liorna 1.º de Noviembre.

Escriben de Savona que los Franceses se han alejado de Finale, habiendo formado un campamento en Spotorno, lugar mas llano y cómodo para el desembarco y los transportes.

Extracto de una carta de Tánger del 17 de Agosto. „Habiendo permitido este Gobierno que los Franceses expulsos de España viniesen aquí, se aprovecharon de este permiso varias familias que estaban en Cádiz; y como supiesen los prisioneros de la misma nacion que habia en Gibraltar, que aquí no los trataban mal, hallaron medio algunos de ellos de huir en un barquillo Español, del qual se apoderaron de noche, y consecutivamente desertaron 2 Oficiales que habian dado palabra de no escaparse. Llegados aquí, pidió el Agente Español se restituyese aquella embarcacion con su gente; el Príncipe Side Myly-Teibe, Gobernador de esta Ciudad, mandó se juntasen en su Palacio todos los Cónsules Europeos para saber si aquel barco podria reputarse por buena presa; y habiendo opinado que nó, añadiendo que debia restituirse á los Españoles, lo determinó así el Gobierno.”

Génova 9 de Noviembre.

Ademas de las tropas que han salido de aquí para reforzar las guarniciones de Savona y Gavi, están dispuestos otros 300 hombres que saldrán para el mismo destino.

Segun cartas de Porto-Mauricio han transitado por allí cerca de 20 Franceses. A Vado llegó un cuerpo de granaderos, y se esperaban otras tropas.

Se han divulgado aquí dos noticias que necesitan confirmacion. La una es que la esquadra Francesa, que tanto tiempo estuvo encerrada en el Golfo Johuan, ha logrado finalmente salir de allí, y juntarse con la de Tolon, en donde componen ámbas un total de 16 navios de línea, 10 fragatas, algunas cañoneras, y otras naves. Añaden que en todo este mes se alistarán otros 2 navios, y que ademas se están construyendo 8.— La otra consiste en que los habitantes de Córcega por espíritu de partido han reñido entre sí; que entre los mismos partidarios de Paoli hay division: y que los Ingleses han reconcentrado sus fuerzas terrestres en S. Lorenzo, en cuyo puerto se ha reunido

su esquadra. Dicese finalmente que los Franceses proyectan una expedicion para recobrar aquella isla.

Turin 5 de Noviembre.

Se ha publicado una órden del Rey para que con la mayor exâctitud y la prontitud posible se forme un estado de la poblacion de esta capital.

De Ventimiglia escriben que la mucha nieve que ha caido por aquellas partes ha obligado á los Franceses á abandonar el Coll de Tenda; lo propio hicieron los Piamonteses, quienes fuéron á unirse con los Austriacos cerca de Acqui. El dia 25 pasó por Ventimiglia un batallon Frances procedente de Nizza, y otro transito el dia 28. Se esperan 8 batallones mas que van á aumentar su ejército, sin contar los que ya no necesitan en el Coll de Tenda, los quales invernarán en el Genovesado.

Madrid 23 de Diciembre.

Los Reyes y Príncipe nuestros Señores, y las demas personas Reales, se transfirieron ayer del Real Sitio de S. Lorenzo al Palacio de esta Villa, en donde SS. MM. y AA. permanecen sin novedad en su importante salud.

Se ha dignado el Rey conferir un empleo de Exênto en la segunda Compañía Española de Caballeros Americanos de Reales Guardias de Corps al Brigadier de la misma D. Vicente Perceval; y otro de Sub-Brigadier en la Compañía Italiana del propio Real Cuerpo al Cadete de ella D. Francisco Gomez.

En el Regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido promover el Rey á Capitanes al primer Teniente de fusileros D. Isidro Antayo, y al de granaderos D. Juan de Quintana; á primer Teniente de granaderos al de fusileros D. Ramon Milans del Bosch; á primeros Tenientes á los segundos D. Juan de Urbina, segundo Ayudante mayor, D. Juan de la Balza y Guzman, de granaderos, Marques de Cervera, y D. Pedro Velaz Medrano, los dos primeros graduados de Tenientes Coronales; á segundo Ayudante mayor, al referido primer Teniente D. Juan de Urbina; á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Francisco Milans del Bosch; á segundos Tenientes á los Alféreces D. Francisco de Paula Zapata, D. Mariano Ximenez de Embum, D. Francisco de Paula Cepeda, D. Francisco San Juan, y D. Gregorio Quirós, el 1.º, 3.º y 4.º de cazadores, graduados de Tenientes Coronales, y el 5.º de grana-

de

deros: á segundo Teniente supernumerario al Alférez supernumerario Marques de Peñafiel: á Alférez de granaderos al de fusileros D. Joseph Ignacio Teran: á Alféreces de cazadores á los de fusileros D. Juan Quintano, D. Pasqual Sentmanat, y Don Miguel de Arizcun; y á Alféreces á los Cadetes D. Basilio Bayon, D. Antonio Roca Escorcía, D. Juan de Vera y Saurin, D. Juan Castilla, D. Pedro Liñan, D. Joseph Navacerrada, D. Vicente Maldonado, y D. Ramon Nieto Polo.

Se abre subscripcion á una edicion nueva del Diccionario geográfico universal nuevamente añadido. Este Diccionario fué escrito en idioma ingles con el título de Diccionario geográfico universal por Lorenzo Echard, pero tan diminuto que solo tenia de universal el nombre. Después lo pasó al frances Mr. Wosgien, que le aumentó considerablemente, y en particular lo correspondiente á la poblacion Francesa: de suerte que mas puede decirse que es geografia de aquella nación, que universal. Posteriormente fué traducido al castellano; pero el traductor copió lo que halló en la edicion Francesa sin pararse á investigar la verdadera geografia de España, y tan diminuta que no se halla de cincuenta partes una de su poblacion. En la del año de 1793 se corrigieron algunos de sus defectos, pero no fué suficiente á lo que necesitaba. En la edicion que ahora se anuncia no será otra cosa su adicion, que de poblaciones de España, esto es de pueblos, montes, puertos de mar y tierra, valles, rios y puentes que pertenecen á los dominios de esta Monarquía, con una razon y separacion de sus Provincias, número de pueblos de cada una, y número de personas de que se compone, segun las averiguaciones mas ciertas y últimas disposiciones gubernativas, viajeros mas modernos y de mayor crédito que han visitado la peninsula por menor, y otras muchas noticias que se han adquirido. Para que el público conozca el aumento de esta edicion se advierte que la obra que ha habido hasta aquí ha estado en tres tomos en quarto, y esta nueva saldrá en quatro ó cinco del propio tamaño, puesto en su propio lugar las ciudades, villas, lugares, puertos ó rios &c. segun el orden alfabético. Si el público contribuyese á esta edicion, tendrá un Diccionario geográfico universal de España casi completo, que será el único en nuestro idioma, pues está tan escaso de esta clase de obras. Para conveniencia del público se subscribirá por tomos sueltos, pagando por el 1.^o á la rústica 12 rs., y quando se reciba este se adelantará el importe del 2.^o, y así los demas; á los que no subscriban se venderá á 15 rs. Estará abierta la subscripcion hasta últimos de Febrero del año próximo en la Imprenta de Doblado, calle de Barrio-nuevo, en las Librerías de Barco, carrera de S. Gerónimo, y de Bravo, calle de las Carretas; en Cádiz en la de Pajáres, en Toledo en la de Medina, en Sevilla en la de Vazquez y Compañía, en Málaga en la de los herederos de Aguiar, en Salamanca en la de Barco, en Zaragoza en la de Polo y Monge, en Bar-

ce-

celona en la de Gibert y Tutó, y en Valencia en la de Mellen.

Los subscriptores á la coleccion de trages antiguos dibuxados por Ticiano y César su hermano, y grabados con exáctitud, acudirán á recoger el quaderno 11 á la Librería de Barco ó á la de Quiroga.

Almanaque náutico y efemérides astronómicas para el año de 1795, calculadas de orden de S. M. para el Observatorio Real de Cádiz. Se hallará á 12 rs. en el Despacho de la Imprenta Real. En las capitales de los Departamentos de Marina hay el surtido necesario para los Oficiales de la Armada y demas navegantes.

Formulario de cuenta y razon de pertrechos y víveres en los baxeles del Rey, en observancia de los títulos 2.^o y 3.^o del tratado 6.^o de las Ordenanzas generales de la Armada: un tomo en folio. Véndese en la Librería de Aguilera, calle de Atocha, en pasta á 45 rs. — En la misma se hallará la Memoria sobre el uso del termómetro en la navegacion, para conocimiento de la cercanía á tierra y baxos; traducida del inglés de orden de S. M., con la carta de los mares en que se han hecho las experiencias: un quaderno á la rústica á 5 rs.

Tratado de fracturas y dislocaciones, por Mr. Percival Pott: un tomo en 8.^o con dos láminas: en pasta á 9 rs., y en pergamino á 8. — El Cirujano instruido: modo fácil y barato de curar casi todas las enfermedades externas con una sola medicina diferentemente modificada: un tomo en 4.^o, en pergamino 8 rs., y en pasta 12. — Suplemento á Heister: un tomo en 4.^o, á 16 rs. Véndese en la Librería de Copin, carrera de S. Gerónimo.

Colacion y cena á un tiempo, y Pasquas regocijadas que hicieron y celebraron dos payos en Madrid la noche buena y dias siguientes: 5.^a impresion, corregida y aumentada, en que se combaten varios abusos y costumbres groseras. Puede ir en carta, y se hallará en las Librerías de Guillen, carrera de S. Gerónimo; de Duran, calle del Arenal; y de Villa, frente á S. Bernardo.

Prontuario para saber el importe de los Vales Reales de 600 pesos de 1.^o de Octubre, los de 300 de igual fecha, los de 300 pesos de 1.^o de Julio, los del propio valor de 1.^o de Febrero, los de 600 pesos de 15 de Setiembre, los de 150 del mismo dia, y los de 600 pesos del Canal Real de Tauste. Se hallará en las Librerías de Alonso, calle de la Almudena, junto al Consejo, y calle de la Concepcion: su precio 4 rs. Puede ir en carta.

Targetas finas acartonadas blancas y negras para Pasquas, á 2 rs. el 100: las azules á 4 rs., y al mismo precio la impresion del nombre que se encargue. Se hallarán en la Imprenta y Librería de Blanques, calle de las Carretas, núm. 2.

El tratado de Flebotomía, á operacion de las sangrías, que se dixo venderse á 8 rs. en papel, y á 10 en pergamino, se vende á 8 en pergamino, y á 10 en pasta.